

人に限て、無益に日を送る、酒中の仙と云人には至らずとも、酒徳を樂で、酒毒に、苦しめらる、事なかれ。

〔後奈良院宸記〕天文四年十月十三日辛丑、氏直御脈參、聊得減藥代給之。

〔漫遊雜記上〕余鳳介永富嘗問山東洋曰、吾事君三年、技不進何故、山子曰、吾子須多讀古書、與古人晤言、以蕩除胸間之汚穢、余當時汎然聞之、未甚得其意、爾後十餘年、周游海內、以試斯技、始知榮辱悲歡之心、妨診候處療之機、因意先輩任誕橫逸、不屑世紛者、蓋有故、今錄其三四焉、中古有隱士德本者、甲斐人也、常驅使峻劇之藥、未嘗誤人、頸掛一囊、周流諸州、應病者賣藥、取價每貼十八錢、台廟德川秀忠有病、徵治得痊、乃亦乞定價於政府而去。

〔明良洪範十七〕渡邊大隅守、江戸町奉行ノ時、醫師ト、ライ病人ノ論有、醫師云ニハ、金五兩ニテ、ライ病人ノ療治ヲ請合テ直シ候ヘドモ、未ダ金子渡シ申サズト、ライ病人云ニハ、金五兩ニテ療治ハ頼ミ候ヘドモ、全快ノ上、金子渡スベキ約定ニ候、然ニ、ヨキ方ニハ相成候ヘドモ、未ダ全快ハ仕ラズ候ニ付、金子渡シ申サズト云、大隅守、其者ノ面體ヲ見ラル、ニ腐レ爛レテハ有ラザレド、中々全快トハ見ヘザレバ、其方未ダ全快ハ仕ラズトイヘド、醫者申ニハ、直シタリト云、然ラバ約定通り、金子相渡スベシト云、ライ病人答テ、醫師直シタリト申トモ、又全快仕候ニモセヨ、久々病氣ニテ、家業モ相休ミ居リ候ヘバ、只今、至テ困窮仕リ居リ候ニ付、金子ノ儀ハ、中々デキ申サズ候ト云、大隅守、久々煩ヒ、家業相休困窮ニ及ビ、金子デキズト云ハ、至極尤ナレド、約定ノ事ナレバ、渡サザル時ハ、僞リニ成リ候ニ付、相濟ズ候間、其方奉公住ミ致シ、其給金ヲ以、醫師ノ藥禮追々ニ成トモ皆濟セ申ベシト云、ライ病人答テ、カ様ナ病有ル者、誰カ抱ヘ申サント云、大隅守、醫師ニ向テ、其方此者ノ惡病ヲ直シ候ト申カラハ、金子ヲ受取ラズハ、承知ハスベカラジ、サレド困窮ニ及ビ、金子デキズト申ケレバ、其方、此者ノ請人ニ立、何方ヘ成リトモ、奉公ニ遣ハシ、其給金ヲ藥禮ノ代リニ、追